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2 综合

本报讯 （记者 向海燕 何帮成 文
/ 图） 2 月 7 日，记者从记者从巫大高速项

目指挥部了解到，巫大高速主线工程已经完
成 85%，三座隧道已全部贯通，主线桥梁已

实现半幅通车，龙井互通已完成 30%的工程
量，预计 2021 年底实现全线通车。

当天， 记者在龙井互通的施工现场看
到，尽管年关来临，但工程建设不停，20 多
名工人仍坚守在岗位， 分班次 24 小时加班
加点，抢抓工期。施工现场机械轰鸣声、金属
加工声、混凝土浇筑声、汽车鸣笛声各种施
工机械相互交织，忙而有序。

据了解，巫大高速作为重庆市交通三年
大会战项目之一，项目全长 14.043 公里，总
投资 24.4967 亿元，主要由三座隧道、三座
互通、 三座大桥组成。 项目于 2018 年 7 月
21 日开工建设，截至目前，巫大高速主线工
程已经完成 85%。2021 年是完成整个项目施
工任务的关键时期， 预计在 2021 年 5 月底
完成除龙井互通外的所有土建剩余工程，龙
井互通将在 2021 年 12 月底完成建设。 届
时，巫大高速将实现全线通车。

巫大高速建成后，从巫山县城至大昌古
镇将由之前的 2 小时缩短为 30 分钟， 从巫
山至湖北大九湖也只需要 2 小时。打通县城
经大昌到神农架景区的旅游快速通道，形成
巫山—巫溪—奉节“小金三角”和巫山—神
农架—三峡大坝“大金三角”旅游环线，并将
对沿线乡镇的旅游发展带来很显著的效益，
助力老百姓增收致富也有明显的成效。

巫大高速抓紧施工 预计 2021 年底通车

本报讯 （记者 曾露 文 / 图） 随
着春节临近， 我县的柑橘销售异常火爆。 2
月 8 日，一大早，记者在巫山县纯优源土特
产公司看到，工人们正忙着将从果农手中收
购来的柑橘进行分拣，经过打包、过秤、装车
等环节后，一箱箱新鲜的柑橘将送往全国各
地客户家中。

“我们从去年 11 月份就开始卖了，平均
每天要卖 100 多件。 从上个星期开始，就卖
得更好了， 线上线下都销售不停， 忙不过
来。 ”巫山县纯优源土特产公司负责人告诉
记者。

自柑橘上市以来，很多网民都通过网店
来订购柑橘，我县每天发往全国各地的柑橘
订单络绎不绝。从 11 月份以来，巫山邮政累
积收寄纽荷尔邮件 11 万多件， 日均收寄
6000 余件，主要发往广东、北京、上海和重
庆等地。

线上销售火爆的同时，线下销售也十分
火热。在古城码头水果交易中心，记者看到，
市场内摆满了一筐筐色泽金黄的柑橘，不少
市民前来选购，现场生意火爆。

市民张月说：“我是万州的，去年巫山的
朋友送了两件这边的柑橘， 觉得口感还不
错，很好吃。今天正好在巫山，所以让朋友带
我来多买点，回去后好送亲戚、朋友。 ”

据了解，我县种植柑橘面积 18 万亩，主
要分布在曲尺、大溪等地。其中，以纽荷尔为
主的中熟品种 10 万亩， 产量近 6 万吨；以
W·默科特为主的晚熟品种 5 万多亩， 产量
3 万吨。 按照每斤 3 元计算，产值近 6 亿元。

春节临近 柑橘线上线下销售“旺”

（上接第一版） 但是这几年仍然是发展的关
键期，必须要抓住每个机会，让下庄村再次
腾飞。

上午 10 点， 了解到今年准备办农家乐
的 3 家脱贫户都在家，忙完工作的毛相林便
来到彭仁松家，把临近的张祖清、杨亨泰都
叫了过来，一起商量办农家乐的事。 让他们
了解现在有哪些政策， 自己需要做什么，一
场交流，让脱贫户们的信心更足了。

“从明年开始，第一步就是启动你们这
几家的农家乐，首先你们要准备的就是多种
点蔬菜，红苕、洋芋，这些土货，都是很好的。
再就是房间还要好好改造下，每个房间最少
都要有电视，洗手间这些都要多几个。”毛相
林告诉他们办农家要注意的事项，并让大家
多发表意见和建议。

“下庄打造成旅游点过后，来的客人也
多了，搞这个农家乐是很好的项目，吃的蔬
菜都是自己种，很绿色、很生态，住的也都是
自家的房子，又有特色，所以我感觉到搞这
个农家乐，是很可行的。 ”彭仁松首先发言。
“我觉得我们这三家办农家乐可以整合，不
要单打独斗。 我们房子都在一排，前面坝子
也宽敞，在一起搞，就不会出现人多了接待
不了的情况。 ”脱贫户杨亨泰表示。

……
你一言，我一语，大家各抒己见，为脱贫

户们做好计划后， 时间已经是下午 1 点多
了。 回到家中，毛相林和家人们简单吃过午
饭后， 又马不停蹄赶到村民杨久的果园里，
看柑橘生长情况。

现在已经进入柑橘采摘的旺季，一个个

黄橙橙的柑橘点缀在漫山的柑橘林间，看得
人甚是欢喜。

“你看，这个果子比较大，果型比较好的
就可以卖，像这些小点的，就可以留到自己
吃。 ”毛相林对村民杨久说，现在，销路也找
到了，再不用着急了。

2020 受疫情影响，柑橘收购价格太低，
所以没有大面积的销售。为了让老百姓的柑
橘有销路，卖得好，毛相林联系了多家企业，
终于在有关部门的帮助下，找到了销路。

“以前因为价钱的问题，一直没搞好，所
以没有卖。 今天，毛支书专门到田里面去看
了看，告诉我们找到了销路，这下我们就比
较放心了。 ”杨久告诉记者。

下庄的公路通了，产业有了，农家乐办
起来了，村民的腰包也鼓了。 但毛相林还是

闲不下来，他在琢磨，怎么能让村里在外的
年轻人回到家乡，振兴乡村。

“2021 年的工作，我们村支两委做了一
个规划， 要把我们的工作精力用在发展上，
做好柑橘、桃园管护，西瓜套种等，进一步巩
固拓展脱贫攻坚成果，同时，围绕乡村产业
振兴、人才振兴、文化振兴、生态振兴，高质
量、高标准、高要求将下庄村打造乡村振兴
示范点。 ”

如今， 下庄村发生了翻天覆地的变化。
变化写在村民脸上，甜在村民心中，也映照
在毛相林花白的头发间。他，以 20 年的执着
坚守求证出自己的人生最大值———“做一名
群众身边的好干部。 ”

毛相林：做一名群众身边的好干部

顾顾客客正正在在挑挑选选柑柑橘橘，，

建建设设现现场场。。

本报讯 （记者 陈廷权 通讯员 王威明）
2020 年 11 月 30 日， 重庆三峡银行巫山支行为巫山旅
游行业投放贷款 5400 万元用于巫山景区增设景点游乐
设施，全力支持巫山旅游基础设施建设，提高景区接待
能力和游客体验，助推巫山全域旅游发展，确保游客引
得进，留得住。

该行负责人曾晓玲介绍， 为支持巫山全域旅游发
展，2020 年下半年， 巫山支行主动与巫山旅发集团联
系，登门拜访，主动介入，推荐巫山支行的融资模式。 经
过反复沟通，确定融资方案，与总行上下协调一致后，巫
山支行成功为巫山旅游相关项目放贷 5400 万元， 主要
用于巫山景区增设的飞跃巫峡(飞拉达)、电梯广场体验
项目等景点游乐设施建设。

曾晓玲表示，2021 年，巫山支行将牢记“立足库区、
服务地方”的定位和使命，秉承“一切为你着想”的服务
理念，积极践行社会责任，敢于担当，勇于作为，为巫山
经济和社会发展提供更精准更全面更周到的金融服务，
当好地方政府的帮手， 企业持续健康稳定发展的推手，
全力服务巫山经济和社会发展。

三峡银行巫山支行：
投放贷款 5400 万元助力巫山景区建设

（上接第一版）三地推进区域旅游协作有很好的未来。 三
地要加大联合促销推广，开拓市场力度，共同开发精品旅
游产品、实现合作共赢，共同出台旅游政策，做到抱团发
展。

曹邦兴指出，三地在捆绑发展的过程中要加强生态保
护的力度， 生态保护和三地旅游发展是相连相依的， 这
是三地的共同使命。 三地要共同建设好生态屏障，共同推
动绿水青山保护；建立共同执法、应急响应的机制体制；加
大三地边界地区的管理；共创共用旅游品牌，共同抓好旅
游营销，共同利用旅行社资源；共同招商，实现对三地景区
进行统一包装、管理。

郭玲表示，巴东县和巫山县、神农架林区同处长江经
济带，山水相连、唇齿相依，生态旅游、人文资源又各具特
色，具备区域旅游协同发展的巨大优势和条件。 三地有效
整合优势资源， 增强对两大城市圈庞大市场的吸引力，就
一定能够实现互利共赢的发展目标，打造长江经济带上区
域协作发展的典范。

就下一步如何有效推进三地旅游协作， 郭玲指出，要
实现交通互通，积极制定政策，为旅游车辆便捷通行提供
保障。 游客互送，建立三地政府主导、旅游企业参与、市场
化运作模式；政策互融，三地联合向上级部门争取资金和
项目支持，推动区域协同发展；机制互动，相关部门不定期
开展合作交流，落实政府确定的合作事宜，加快深度合作
进程，促进三地区域旅游一体化发展。

巫山旅游考察团前往巴东考察旅游资源

（上接第一版）始终保持清醒的头脑，管住自己的手、管
住自己的嘴、管住自己的腿，严格贯彻落实中央八项规
定精神。 同时以身作则，严于律己，清廉务实，忠诚干
净，廉洁过节。

会议指出，“十四五” 时期是全县谱写高质量发展
新篇章，开启社会主义现代化建设新征程的关键时期，
全面推进社会主义现代化建设， 最艰巨最繁重的任务
在农村，最广泛最深厚的基础也在农村。 我县是典型的
山区县、库区县，城乡区域发展差距较大，协调发展任
务繁重。 全县上下必须充分认识到“三农”工作仍然极
端重要，务必抓紧抓实。 在全面推进乡村振兴工作中，
一定要科学谋划，吃透中央及市上的有关文件精神，对
标中央和市上的决策部署，突出巫山的特色，把全面推
进乡村振兴作为经济社会发展的一项重大任务， 加快
农业农村现代化步伐， 加快建设生态优先绿色发展先
行示范区，让广大农民群众过上更加美好的生活。

旅游是我县的支柱产业，会议要求，必须下大力气
全力创建旅游品牌， 确保五里坡列入世界自然遗产名
录，启动龙骨坡申报世界文化遗产前期工作，全面开展
巫峡·神女 5A 景区创建，确保一次性通过国家验收，五
里坡大峡谷（当阳大峡谷）成功创建 4A 景区和一批 3A
景区创建工作。 全方位开展好旅游宣传营销，进一步提
升景区品质，不断推进文旅、商旅、农旅林旅、交旅、城
旅融合。 加快文旅重点项目建设，提升旅游服务水平和
文化体育事业的发展。

会议还审议研究了其他事项。
县领导王大昆、徐海波、陈恭福、黄勇、刘海燕、乔

澍、陈健出席会议。

县政府召开第 102 次常务会议


